

## Gordón Ordax se balancea

Es un retardatario que cree un acierto la disolución de la Compañía de Jesús

Los políticos de Cuba nos traen referencias de lo que ha hecho por allá el Sr. Gordón Ordax, que convirtió su título de Veterinario—que es modesto—en el rimbombante de Ingeniero pecuario, sin meditar que el nombre no hace a la cosa, como dicen los franceses. Y lo que ha hecho el Sr. Gordón Ordax, ha sido dar unas conferencias políticas vanagloriándose de que la República, disolviera en España la Compañía de Jesús.

Ya en el año 1933, durante un Congreso de ciencias que se celebró en Madrid, el delegado del Japón, que naturalmente era hombre bien educado, y por serlo no quiso calificar al Gobierno del primer bienio republicano, declaró que habiendo sido Jesuitas españoles, los que llegaron al Japón a poco de constituirse la Compañía, iniciando allí los conocimientos científicos, su expulsión retrasó en tres siglos el engrandecimiento cultural japonés. Pero esto—añadía—tiene disculpa histórica, por el atraso de los tiempos...

Los revolucionarios españoles, claro está que desconocen la labor de los jesuitas españoles en el Japón, porque desconocen también su labor en la propia patria. Pero desconocen también, la torpeza política que su expulsión constituyó en Francia hace cincuenta años, cuando el Gobierno que presidía Gambetta al propio tiempo que daba la amnistía a los comunistas—revolucionarios de la Commune—decreta la expulsión de los Jesuitas franceses.

Por entonces estaba en París agredido a la embajada portuguesa, nada menos que el famoso novelista Eça de Queiroz, quien en sus colaboraciones en la prensa portuguesa de Portugal y de el Brasil, publicó un artículo del que son estos párrafos:

«Los comunistas entran y los jesuitas salen. Nada me parece más insensato que esta expulsión. Bien sabe Dios que yo no amo a los jesuitas, todo en ellos me es antipático; más dispersarlos, pareceme singularmente impolítico, ilógico y pueril. Es pueril. Los republicanos que hoy gobiernan se reían cuando el Imperio, imaginaba extinguir el socialismo y dispersando la Internacional, y recaen en el mismo error pensando aniquilar el clericalismo con el cierre de tres conventos de jesuitas. No es rasgando una sotana como se reprime un ideal. Y después, para quien ame realmente la libertad, es repugnante estar leyendo todos los días en los periódicos que ya los jesuitas comienzan a encajonar sus libros—. En España se los quemaron las turbas el 11 de mayo—»

empaquetar tristemente sus trapos, porque se aproxima el día en que dos gendarmes de espada al cinto, vendrán a arrancarlos de los conventos que son suyos, edificados por su diligencia, pagados con su metal y tantos años habitados por su devoción. No hay en esto un sabor desagradable a revocación del edicto de Nantes. Yo no soy un devoto—sigue diciendo Queiroz—más pareceme impio desterrar a los que no tienen nuestras opiniones. Y una república que expulsa a una clase entera de ciudadanos, por creer en la gracia, encender luces a la Virgen María, y creer al Conde de Chambord un ser providencial, muestra una gran falta de sentido político y practica un vergonzoso abuso de fuerza...»

Un poco larga es la cita, pero la autoridad de aquel portugués voltiano, que pasa por ser uno de los novelistas más apreciados del siglo XIX lo merece. Y es tanto más autorizada la cita, porque ya lo dice él: Todo en los jesuitas le es antipático. Y no se formó con ellos, como les ocurre a todos de aquellos diputados de las Constituyentes españolas, que si unos fueron alumnos de los propios jesuitas, otros pertenecieron a la Congregación de Luises y alguno fué monaguillo, como en estos días dice «Claridad» de no recordamos cual conspicuo socialista de la otra banda, o de que republicano de izquierda, porque con ambos bandos mantiene polémica.

Ello es, que el Sr. Gordón Ordax, ha ido, por Cuba y suponemos que lo mismo hará en Méjico, proclamando con timbre de la República, lo que hombres de ciencia del Japón califican de hecho que solo puede darse por atraso de los tiempos, o que se da como dice Eça de Queiroz, cuando los gobernantes son impolíticos, ilógicos y pueriles, y creen matar una idea rasgando una sotana, como hace el populacho que incendia los templos y agrede a los curas indefensos.

Pero mientras el Sr. Gordón Ordax se balancea, los hombres inteligentes, los cultos, los que tienen noción de la política, los que son pueriles, riendo.

Y nosotros reímos con ellos, aunque ellos no piensan como nosotros.

MIRABAL

Exclusiva para la Agencia ALPES Prohibida la reproducción.

Advertimos a nuestros comunicantes que toda la correspondencia relativa al periódico, debe ir dirigida a la Dirección del mismo.

### En el Congreso (Madrid)



El Sr. Gil Robles rodeado de varios periodistas antes de entrar en el salón de sesiones para interpelar al gobierno sobre el orden público

Express-Foto

### Un Sheikh de Oriente visita al Rey de Inglaterra



El Sheikh de Bahrain que domina un grupo de islas en el Golfo de Persia, ha sido recibido por S. M. Eduardo VIII de Inglaterra en Buckingham Palace. El motivo de esta entrevista fué el conferir el mando de estas islas al Imperio Británico

El Sheikh de Bahrain en compañía de sus dos hijos saliendo de Buckingham Palace

Express-Foto

### MOSCÚ, MENTIRA

## Busquemos un vocablo.—Inquisición no basta

La revista «Kosmosreklame», de Carlsbad (Czechoslovakia), ha invitado a nuestro amigo y colaborador Teófilo Ortega, para escribir varios artículos, de temas económicos, sociales y políticos, destinados a publicarse en sus páginas, donde se estudian interesantísimos temas, por primeras figuras de Europa.

El autor de «España busca un camino», ha iniciado su colaboración con una serie de artículos referentes al libro «Moscu, mensonge», que acaba de publicarse en París. El siguiente, es el primero de dichos trabajos. Seguirán otros que titula: «Allí donde la hoz es un símbolo», «El secreto de una masa en la sombra» y «Una significativa afirmación».

Ha querido concedernos Teófilo Ortega el honor de reproducirlos traducidos al castellano, y al hacerlo, sentimos una viva satisfacción y le expresamos nuestra sincera gratitud.

Escuchad atentamente esta escena.

«Su mujer nos escucha en silencio. Frecuentemente, se incorpora, y entreabriendo la puerta, escucha los ruidos del pasillo.

«¿Teméis que alguien nos escuche?—la pregunta.

«¡Oh! No temo nada de la gente. Se les oíría llegar. Lo hago por los chiquillos.

«¿Qué chicos? ¿Vuestros pequeños? ¡Pero si el mayor tiene diez años y los pobres no puedo pensar que se ocupen en espiar, y sobre todo, en espiar a sus padres!

«¿No? Mirad el cuestionario que en la escuela les han invitado a responder—y saca de un cajón una pequeña hoja donde una serie de preguntas aparecen impresas—. Lo he hallado, añade, en uno de los libros del más pequeño.

«Asombrado, leo: «Vuestros padres reciben extranjeros en su casa? ¿Cuándo y a qué horas? ¿Son los mismos siempre? ¿Os hacen salir alguna vez para hablar a solas? ¿Tienen, cuando están solos, un gesto de pesadumbre y se quejan por algo?—y en este sentido continúan las preguntas—.

«Sonia toma en sus manos un periódico atrasado y me le ofrece («Komsomolska Pravda» de 12 de octubre de 1935, número 236). Publica una especie de cita de honor en la orden del día, de un pequeño que había denunciado a sus padres, como autores del robo de una vaca de la colectividad, y cuyo muchacho aparecía encuadrado entre tintas rojas. Un artículo, relataba que, testigo de este crimen, el pequeño había corrido a la escuela, haciendo relación del suceso, por lo que había sido recompensado por la

delegación del Komsomol, que publicaba su elogio y le premiaba con un par de zapatos y un abrigo de invierno.»

No es el relato de un insolvente intelectual, ni de un exagerado. ¿Dónde ha ocurrido? ¿Entre las careadas persecuciones de Alemania e Italia?

El espectador y oyente es Jean Pellens y lo describe en su obra «Moscou, mensonge». Pasa lo relatado en Moscou. Sonia es esposa de Georges, un empleado soviético, con quien adquiere el viajero un trato de gran simpatía. El libro aparece en nuestros días y sale a la luz en París y lanzado por «Plon», que son circunstancias expresivas de que no puede ser obra ligera, sin rigor histórico.

Por escalofriante que resulte la verdad es ésa. Para estas nuevas modalidades de la intrusión de la masa en lo que se creía invulnerable (aun descontada toda pérdida de libertad); para esto que es el último baluarte de la dignidad humana: el respeto al hogar y el pavor que en todo bien nacido debe existir ante el crimen más repugnante que es armar el brazo de un niño contra sus padres; para este sumo envilecimiento el vocablo inquisición es demasiado noble, pues que llamaradas de ideal pudo iluminarle y justificarle; para estos hechos y estos desvarios y estas relajaciones morales, inquisición, repetimos, no basta. Hay que buscar un vocablo. Pero acaso no sea posible formar el vocablo con nuestras letras y acentos. Resultará probablemente más eficaz ir a la selva y escuchar allí, entre soledades y rugidos, si acaso las fieras no nos den la lección desconcertante de probar ser más humanas.

Y conste que no ponemos punto final. Otro día seguiremos escribiendo de «Moscou, mensonge».

TEÓFILO ORTEGA

(Servicio de Prensa «Ehar».)

La Redacción de EL DIA

está formada por Nicolás

Brondo Roten, Director;

Rafael Ramis Togores, Redactor - Jefe; Juan Alomar

Gifre, Miguel Alomar Gifre, M. Angel Colomar Mo-

yá, Pedro Ferrer Gibert,

Simón Fullana Font, Gregorio

Mesquida Matas, Julián

Oliver Vent, Jaime Torres

Riera y Redactor fotógrafo E. Arbós.

Seguieron los comentarios de todos órdenes respecto al debate del miércoles.

### INGLATERRA SE RESIGNA

## El triunfo de Mussolini

Samuel Hoare, que dimitió el Ministerio de Negocios extranjeros de Inglaterra cuando la opinión pública de su país rechazó alradamente el plan de arreglo de la cuestión de Abisinia que había redactado, a medias con Pedro Laval, a la razón jefe del Gobierno francés, ha vuelto de su ostracismo y ha sido nombrado Ministro de Marina o lo que es lo mismo, primer Lord del Almirantazgo. La noticia fué acogida en Roma con gran alegría. Porque prueba que la Gran Bretaña resigna a lo inevitable y acepta el hecho consumado de la anexión de Etiopía a Italia.

Claro es que dicha aceptación, indudable ya pese al viaje del Negus, tardará algún tiempo todavía en pasar a las formas protocolarias. El trago es muy amargo. Los fascistas cuando luchaban, ayudados por todas las fuerzas conservadoras de su nación contra las izquierdas burguesas y obreras, apelaban no solo al revólver, al puñal y la bomba, sino más comunmente, sobre todo, al principio de su actuación, al manganillo o cachiporra y al aceite de ricino. Ahora, a Inglaterra corresponde ingerir, mal de su grado, el ricino oleaginoso y desagradable de esa conquista italiana, y que pone al África inglesa no oriental en situación verdaderamente crítica. Haciendo fiasco, con imuecas y gestos, maldiciendo por dentro, la exsoberbia Albion apura la endiablada póelma ¿Qué remedio? Le faltó resolución allá por Octubre, para pronunciar las palabras decisivas prólogo de los actos irremediables. Sus enormes acorazados surcaban el Mediterráneo, de Gibraltar a Alejandría, amenazadoramente enigmáticos. De sus blindadas torres giratorias salían ceñidos los cañones de 280, de 305 de 320, de 340 milímetros. ¿Unos cuantos disparos de ellos hubieran bastado para reducir a escombros a Nápoles o a Génova. La misma Roma aunque alejada del mar, quedaba dentro de su radio de acción.

Pero sobre ellos volaban los aviones de Italo Balbo; y la prensa italiana se burló de su mástodontico poderío aparentemente irresistible... La Home Fleet, la Escuadra defensora del Hogar Británico, trocada en vigilante de la nueva Italia... Europa con templada asustada el espectáculo. Jamás se había visto cosa igual en la Historia.

Más pasaron los días. Emilio de Bono fué reemplazado por Badoglio. Siguieron cruzando el Canal de Suez los vapores de Mussolini, cargados de tropas y pertrechos. Reunieron en África 400.000 soldados. Y los colosales de fuego y hierro de la Home Fleet regresaron a la deshilada, hoy uno, mañana otro, a sus bases navales. Inglaterra no se atrevía al gesto decisivo. Había creído que serían bastantes la amenaza y la declaración solemne de la Sociedad de Naciones. Y se equivocó. No se dió cuenta de que estaba no frente a un gobierno como el suyo, sino frente a una dictadura y que los medios normales, conocidos y sancionados por largas experiencias diplomáticas tenían forzosamente que fracasar...

Perdió la partida en Ginebra y en Addis Abeba. Y acusó a Francia y Francia desde luego no quiso ayudarla. Quitó la mecha a la bomba explosiva—del embargo de los combustibles líquidos y sólidos. Refugióse en la tergiversación y el eufemismo. Teníale sin cuidado a sus dere-

chas representadas por Pedro Laval, el exanarquista, la suerte del Negus. Y querían conservar el bloque de Stresa.

Y fué en marzo cuando Hitler considerando que el momento era propicio, ocupó bruscamente la orilla desmilitarizada del Rhin. Su acto sensacional sirvió en Ginebra de diversión estratégica favorable a Mussolini. Cuando el espectro de la Guerra lívido y horrible, se presentaba en plena Europa Occidental, ¿quién iba a preocuparse de lo que pasara en el Ogaden y el Aroa?

Dueño de Abisinia, y aunque obligado a sostener todavía una guerra de guerrillas, sobre todo en sus provincias limítrofes con el Sudán y Kenya, Mussolini, árbitro de la situación, habla alto y reclo. Puede seguir dos caminos: el que pasa por Stresa y el que lleva a Berlín. Después de todo italianos y alemanes se entendieron ya, cuando estaban forjando sus unidades nacionales. Mientras Moltke vencía en Sádowa a los austro-húngaros de Benedek, Italia acometía en Austozza a las divisiones del Archiduque Alberto y su almirante Persano peleaba en aguas del Nizza con Teghetof. Y aunque fué vencido en ambas batallas, a la hora del Tratado de Paz resultó victoriosa. Perdiendo, ganaba. ¿Es que tal precedente no puede alentarle a reanudar sus viejas amistades? La sombra del francófono Crispi no se desvanecía aun de los salones de la Consulta.

El irredentismo sigue suspirando por Saboya y Niza y cuando piensa en Túnez, piensa también en los 150.000 que allí viven bajo la administración francesa. Es verdad que Italia es latina, es verdad igualmente que luchó por la latinidad, al lado de Francia en la Gran Guerra. Es verdad asimismo que la tradición gúelfa no ha desaparecido de las doradas piedras venecianas y lombardas. Pero los tiempos no son de romanticismos, sino de duras realidades prosaicas. Y además, Alemania es hoy, como Italia, una dictadura. Se apartó del liberalismo y de la democracia. Y eso crea entre ellas una íntima solidaridad de orden ideológico.

Sabe Inglaterra que Hitler va a plantear en breve el problema de la devolución de las colonias y de la repartición de materias primas. ¿Qué pasará si una alianza italo-alemana, reforzada automáticamente por el Japón, Bulgaria, Hungría, Austria y Polonia, exigiera la revisión radical del Tratado de Versalles? Para evitarlo los estadistas británicos están decididos a los mayores sacrificios. Abandonarán definitivamente al Negus, levantarán las sanciones, consentirán que la Sociedad de Naciones sea la Irlisón universal, y ordenarán a los banqueros de la City que presten a Mussolini todo el dinero que necesite para salir un poco de agobios, la Hacienda de su país. Claro que esto lo harán con la muerte en el alma, reservándose el mañana, pensando en el desquite. Pero el mundo marcha más deprisa. Hoy por hoy, Mussolini es el vencedor. Y se aprovecha.

FABIÁN VIDAL

(Exclusiva para la Agencia ALPES. (Prohibida la reproducción.)

Lea mañana en «EL DIA».

Habla el personaje del día... Una hora con León Degrelle jefe del «Rexismo» por Antonio Mottagne enviado especial de A. L. I.—El partido «Rexista» puede renovar Bélgica de arriba abajo.







Granada

Las huelgas de tranviarios y basureros

Granada 18.—Continúa planteado el conflicto de obreros de limpieza municipales habiéndose entrevistado el alcalde y gobernador con los directivos del Sindicato de Higiene...

Las calles de Granada presentan deplorable aspecto principalmente los barrios existiendo montones de basuras que unido al calor que hace despiden fuertes olores.

El vecindario se muestra descontento pues el alcalde ha dado una nota en la cual advierte a los vecinos que guarden las basuras en sus domicilios y muchos que no pueden desviar la basura tres días la echan a la calle siendo multados.

La huelga de tranviarios continúa también sin resolverse habiéndose deslucido un tanto la fiesta del Corpus por la incomunicación que motiva dicha huelga entre los pueblos cercanos a la capital.

Sevilla

Conflicto marítimo

Sevilla 18.—El barco «Ciudad de Valencia» de la Transmediterránea que hace el servicio Sevilla, Cadiz y Canarias con carga y pasaje se disponía a zarpar y en este momento la tripulación planteó el problema de que se les abonaran las diferencias de los jornales pues en caso contrario no salan.

Los pasajeros atemorizados abandonaron el barco.

El capitán llamó al delegado de marina que interviene en el asunto.

El barco ha quedado sin poder zarpar.

Gijón

La huelga de Musel ha quedado resuelta

Gijón 18.—Se ha resuelto la huelga de obreros del muelle trasatlántico de Musel con el aumento de jornales, pago de la cuota de jubilaciones y jornada de cuarenta y cuatro horas.

Cádiz

Huelga general ilegal

Cádiz 18.—Desde hace días se temía que estallase la huelga general por solidaridad con los almadraberos de la provincia.

En efecto, a las ocho de la mañana de hoy se declaró la huelga cogiendo desprevenido al vecindario que formó largas colas en los establecimientos.

El comercio cerró totalmente excepto algunos servicios por sus propietarios.

La fuerza pública custodia los edificios oficiales.

El gobernador dispuso la detención del comité de huelga.

Se han efectuado veinte y cinco detenciones.

La huelga ha sido declarada ilegal por no haberse anunciado con la debida antelación.

Se ha clausurado la Casa del Pueblo y los sindicatos.

Fuerzas del ejército fabrican el pan.

No salieron los periódicos.

Sin incidentes.

Madrid

Obreros que son desalojados de un local

Madrid 18 a las 22.—Los obreros y mozos de la agencia de transportes de la calle de la Victoria, 3, en vista del incumplimiento por los patronos de una sentencia recaída sobre ciertas reclamaciones presentadas se apoderaron del local cerrándolo y quedándose en el interior.

La gente y los guardias procuraron disuadirles de su actitud.

Ante la inutilidad del requerimiento violentaron la puerta deteniendo a once obreros que quedaron a disposición del juez.

Huelga en una agencia de transportes

Madrid 18 a las 22.—Los obreros de transportes de la Agencia Lespes y Soler secuestraron al empleado Enrique Gay incautándose del local.

Un camión de asalto les desalojó deteniendo al cabecilla Modesto Alvarez Gonzalez.

La huelga del ramo de construcción

Madrid 18 a las 22.—Sigue la huelga del ramo de construcción.

Las obras paralizadas importan doscientos cuarenta millones de pesetas y los huelguistas han perdido un millón doscientas mil pesetas de jornales.

SUCESOS

Lo que dijo el Director General de Seguridad sobre varios incidentes

Madrid 18 a las 22.—Esta madrugada manifestó el Director de Seguridad que el servicio de vigilancia funcionó ayer perfectamente.

Confirmó que en la calle de Alcalá un grupo de sindicalistas, en su

mayoría huelguistas del ramo de construcción, obediendo a un plan preconcebido, irrumpieron en el Café Aquarium.

Luego engrosados con algunos grupos más, intentaron manifestarse y fueron disueltos por fuerzas de Asalto que también intervinieron en la Gran Vía y calles de Fuencarral, San Bernardo y Glorieta de Bilbao, donde pretendieron rehacerse los perturbadores.

Se practicaron varias detenciones, entre las cuales la de un conocido pistolero que procede de Sevilla, donde tomó parte en varios atentados.

A las siete de la tarde el comisario de la Brigada Social clausuró el domicilio social de los Sindicatos de la calle de la Luna, disolviendo algunos grupos que pretendían estacionarse en los alrededores.

Por haberse observado cierta lenidad en determinados mandos al reprimir las anteriores perturbaciones se ha sancionado a varios oficiales de Seguridad, llegándose incluso en algunos casos a la separación del Cuerpo.

Tres ahogados

Pontevedra 18.—Bañándose en el río Lerez el soldado de Artillería José Gil Salgado, fué arrastrado por la corriente.

Se arrojó para salvarle el cabo José Benito Vázquez.

Ambos se ahogaron.

Desfalco en los Canales de Logoya

Madrid 18 a las 22.—El examen de la caja de los Canales de Logoya descubrió un desfalco de 360.000 pesetas.

Fué detenido el cajero señor Pérez Chirino, quien confesó haber quitado diversas veces dinero, hasta la citada cantidad.

Luego para nivelarla jugó a la pelota.

Explosión en el periódico «La Provincia», de Las Palmas

Resulta muerto el Administrador

Las Palmas 18.—En una explosión del motor de la estación de radio del periódico «La Provincia», se desplomó la antena, hundiendo el techo de la vivienda.

Resultó muerto el administrador del periódico Eduardo Corque y heridos graves dos hijos, su esposa, la sirvienta y el radiotelegrafista que servía la estación.

dad y que nadie pierda el sentido para que no se confundan los que son trabajadores con lo que son maniobras turbias de elementos revolucionarios.

«El Matí»

También trata del mismo conflicto.

Cree que ha de poner en situación difícil al gobierno de Cataluña por muchas razones, pero es precisamente en las situaciones difíciles cuando hay que demostrar temple de gobernante, independencia de criterio y afán de servir los intereses del país con espíritu de justicia y con sentido de responsabilidad.

BOLSA COTIZACIONES

MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Deuda Interior, Exterior, Amortizable, Emisión 1929, 1917, 1927, etc.

BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Nortes, Alicante, Andaluces, Orenses, etc.

Herboristería

de Domingo Pastor, Calle Luis Salvador, 33. Se venden hierbas medicinales de todas clases, la casa más antigua y más bien surtida de Palma.

Nota: Las personas que compran hierbas en esta casa encuentran su deseado bienestar.

Calle Luis Salvador, 33.

Chalets

y solares, vendo y alquilo en Pinar-Parque. Pidan informes: Ventayol, A. Alejandro Rosselló 121, Tel 1313.

Se vende

Unos cuatrocientos metros de vía con sus traviesas de hierro, y un desvío, diez vagonetes de varias clases, rodámenes de recambio y cojinetes para las mismas.

Informes: Cementos Borrás, Gilbert de Centellas, 26.

Vendo una casa

Frente al mar en C'an Pastilla por 1800 duros y varios solares pequeños. Precio reducido.

Informes: Fiol, 24.

Se alquila

Un primer piso muy céntrico, pequeño, con agua propia para oficina o peluquería, por pesetas noventa.

Razón: «La Java» Colón, 34. Palma.

Lea las obras de Teófilo Ortega

BORN Hoy a las 6'15 Dos grandes éxitos! Hispania TOBIS presenta La pícara música con Karin Hardt — Sybille Schmitz Una película en la que interviene LISTZ, el músico inmortal y cuyo protagonista es su discípulo predilecto. Gracia cómica, fino humor y bellísimas páginas musicales del autor de la Rapsodia Gran Acontecimiento cinematográfico!!! Un alarde de dirección e interpretación Las mujeres del Rey Sol En Español Una página llena de colorido de la historia de Francia, bajo el reinado de Luis XIV, el Rey Sol. Obra cumbre de la cinematografía mundial, interpretada por los más famosos artistas y presentada con exquisito gusto y fastuosidad. con Renate Muller, Dorotea Wieck, Hilde Hildebrand Dirección CARL FROELICH Lunes próximo: Dos superproducciones Paramount en Español Alas en la noche con Myrna Loy — Gary Grant El día que me quieras por Carlos Gardel y Rosita Moreno

NOTICIAS DE BARCELONA

La huelga de la dependencia mercantil y otras

Barcelona 18 a las 24.—En el mitin de anoche en el «Gran Price» de la dependencia mercantil, los asambleístas se ratificaron en su propósito de ir a la huelga y no darla por terminada hasta que fueran aprobadas las bases.

Poco después de las doce de la noche se inició el cierre de charcuterías y establecimientos similares.

Los quioscos de venta de periódicos sitos en las Ramblas, habitualmente abiertos durante la noche, cerraron también a la expresada hora.

La animación es desusada en las calles céntricas y da la impresión de un día de fiesta.

El día de hoy el cierre ha sido total en todos los establecimientos.

Anoche la policía dispuso la requisición de cien autos para montar servicios relacionados con la huelga.

Los grandes almacenes «Casa Jorba», «El Siglo», joyerías, casas de modas, oficinas de las Ramblas, calle de Pelayo, Paseo de Gracia, Bquería y Rondas, están cerrados, sin aparecer a la hora habitual de su apertura los dueños ni los dependientes.

Los mercados han abierto, pero solo se vende verdura, carne, fruta y pescado.

Alrededor de los mercados hay grandes precauciones.

Los colmados están todos cerrados y las tiendas de pastelería igualmente, por falta de dependientes de estas.

Los guardias a las primeras horas de la mañana han salido a prestar servicio con tercería.

En los sitios estratégicos se han situado camionetas para acudir a cualquier llamamiento.

Las tiendas de los contornos de la ciudad han abierto muchas de ellas por venderse carne.

El conserje de Trabajo ha manifestado que no está dispuesto a tolear el cierre de establecimientos porque sí.

Donde haya dependientes que quieran trabajar lo pueden hacer, pues se les garantiza la libertad de trabajo.

Igualmente los dueños de tiendas

pueden abrir sin temor a ser molestados.

Ha dicho también que en Sabadell, Tarrasa, Mataró y Manresa están abiertos la mayoría de establecimientos.

Las casas consignatarias, navieras y agentes de Aduanas han cerrado sus oficinas.

Los trabajos de carga y descarga del puerto tendrán que paralizarse por falta de los documentos necesarios.

Se han registrado numerosas coacciones, pero en ninguno de los casos ha revestido importancia excesiva.

Barcelona 18 a las 24.—La huelga de artes gráficas continúa en el mismo estado.

Barcelona 18 a las 24.—Se han solucionado las huelgas del ramo de construcción y transportes de Lérida; pero se ha planteado hoy la huelga de camareros y cocineros.

Barcelona 18 a las 24.—Son distintos los gremios de Barcelona que han presentado bases de trabajo, como el ramo de transportes, Banca y Bolsa y Luz y Fuerza.

Barcelona 18 a las 24.—En el colmado «Simón» de la calle de Salmadón hubo coacciones.

Se efectuaron cuatro detenciones.

En otros establecimientos se han registrado asimismo coacciones.

El número de detenidos es de cuarenta.

Barcelona 18 a las 24.—En una peluquería de la plaza de Urquinao dos individuos amarraron con cuerdas a dos dependientes, se apoderaron de 500 pesetas y huyeron.

—En el paseo de la Bonanova, el barbero Antonio Rovira, fué abordado por tres desconocidos pistola en mano y le arrebataron navajas de afeitar y tres máquinas de cortar el pelo, arrojándolos a una cloaca.

Se trata de asunto de trabajo; la víctima realiza servicios a bajo precio.

Nota de la Cámara Mercantil Barcelona 18 a las 24.—La Cáma-

ra Mercantil, atendiendo a indicaciones del consejero de Gobernación, publica una nota que dice:

«Es preciso que todo el comercio de Barcelona abra mañana los establecimientos y despachos, con objeto de normalizar la vida de la ciudad».

El correo de Palma llega con dos horas de retraso

Barcelona 18 a las 24.—A consecuencia de densa niebla el correo de Palma «Ciudad de Barcelona» ha llegado hoy con dos horas de retraso.

Tuvo que moderar la marcha a pocas millas de la costa ante la dificultad de visibilidad.

La Vuelta Ciclista a Cataluña VI etapa

Barcelona 18 a las 24.—En la sexta etapa, Lérida-Valls, de 174 kilómetros, Cañardo volvió a triunfar, pasando a ocupar el segundo lugar en la clasificación general, a 48 segundos del leader belga Roudoull.

Clasificación de la etapa:

Cañardo, 4 h. m. 02 s.

Izquierdo, 6 horas 6 m. 47 s.

Equerra, Gimeno, Escuriel, Vila, Bonduel, Farres y Chafer.

La etapa de mañana es Valls-Taragona.

Prensa de Barcelona

«La Vanguardia»

Manifiesta que el debate político en la Cámara fué ineficaz, como lo revela el hecho de que tanto las izquierda como las derechas se lo apuntan en sus periódicos como un triunfo.

El debate del martes no ha modificado un ápice la situación, pues todo sigue como antes de ser planteada esta discusión, tan dudosamente oportuna.

«La Publicitat»

Asimismo comenta el resultado del debate en las Cortes.

Dice que lo que había de ser martillo para romper la mayoría se ha convertido en lazo que la hace más compacta.

«La Veu de Catalunya»

Se ocupa de la huelga mercantil y recomienda a la dependencia sereni-

Balear CATCH - AS - CATCH - CAN KARSIC contra VANDUTZ DUVEEN contra ZBYSKO HAKEY contra KOCH Para encargos en taquilla

En los viajes SPUD Refrescados al mentol. Especiales para gargantas delicadas De venta en los Estancos. SI LOS NERVIOS SON LOCOS SEA USTED CUERDO Un dolor en viaje duele más que en casa. Sea prudente y prevenga la contingencia. CEREBRINO MANDRI Combate toda suerte de dolores nerviosos con éxito absoluto. Llévelo usted en la maleta Es inofensivo. MANDRI





NOTICIAS DE TODO EL MUNDO

GORKI HA MUERTO

DESORDENES EN BÉLGICA

MOVIMIENTO DE TANQUES Y AMETRALLADORAS

NO CIRCULAN TRANVIAS NI TAXIMETROS

...cuando sean anuladas las sanciones

(Información por t. s. h.)

Inglaterra

Debate en la Cámara sobre las sanciones

Londres 18. — Se anuncia para esta tarde en la Cámara el debate sobre las sanciones, esperándose que concurrirán a la sesión todos los diputados y que la tribuna pública estará repleta.

El interés principal del debate está en el discurso que pronunciará el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Eden en cuanto empiece la sesión y también se espera con impaciencia el discurso del jefe del Gobierno.

Han anunciado que tomarán parte en el debate los jefes de las oposiciones y Mr. Lloyd George que en la Cámara ocupa una posición independiente.

La Cámara tendrá nuevamente oportunidad de examinar la situación internacional el martes de la semana que viene.

Segundo viaje del «Queen Mary» Londres 18. — El supertransatlántico ha salido ayer de Southampton con 1.257 pasajeros.

En Cherburg han embarcado 200 pasajeros.

El «Queen Mary» estará de regreso en Southampton dentro de doce días y volverá a salir para hacer su tercer viaje a América el primero de julio.

Reclamaciones de los obreros ferroviarios

Londres 18. — El Sindicato de Ferroviarios ha rechazado la oferta de las compañías para restaurar los salarios que tenían antes de 1931.

Las reclamaciones de los obreros han pasado ahora al Tribunal industrial.

Recaudación para obras de interés público

Londres 18. — Se han recaudado dos millones 700 mil pesetas para obras de interés público con el fin de conmemorar el reinado del rey Jorge V.

Por lo menos la mitad de lo recaudado será invertido en campos de juego para los niños.

El debate sobre la guerra de Abisinia

Londres 18. — Esta tarde ha empezado en la Cámara el debate sobre la campaña italiana en Abisinia; a la sesión han asistido todos los diputados, salvo contadas excepciones y la tribuna pública estaba repleta.

Mr. Eden, ministro de Relaciones Exteriores, ante la expectativa general manifestó desde el primer momento que la aplicación de sanciones contra Italia no ha dado los resultados que se esperaban y por consiguiente ahora se trata de saber qué debe hacer la S. de N.

No obstante, insistió Mr. Eden, la S. de N. estuvo plenamente justificada en adoptar la aplicación de sanciones puesto que todo el mundo esperaba que sus efectos se harían sentir gradualmente con mayor intensidad, pero no hay que rehuir la admisión de que se calculó erróneamente la duración de las operaciones militares en Abisinia, pues la campaña italiana se ha desarrollado con gran rapidez y con el mejor éxito; la capital de Abisinia y los puntos más importantes del país están en poder de los italianos y por lo que se ve ya no existe ningún Gobierno abisinio.

Esta situación, dijo Mr. Eden, solo podría modificarse por la acción militar y hace falta saber si hay algún país o algún sector del imperio británico que esté dispuesto a ir a la guerra.

Si la S. de N. de acuerdo con sus principios tratara de rehabilitar el imperio abisinio inevitablemente estallaría la guerra en el Mediterráneo y nadie puede decir si un conflicto de esta naturaleza quedaría localizado en el Mediterráneo.

Aunque la S. de N. no ha conseguido impedir que un Estado se haya burlado del Pacto de Ginebra el Gobierno británico no se arrepiente de los esfuerzos que ha hecho para impedirlo ni probablemente tampoco se arrepentirán otros Estados miembros de la Sociedad de Naciones.

En este conflicto Inglaterra no tiene que presentar excusas ni pedir perdones sino que al contrario está conforme con el fallo que la S. de N. dió en otoño contra la agresión italiana.

No puedo adelantar una opinión sobre la actitud que adopten en Ginebra los representantes de los Gobiernos miembros de la Sociedad de Naciones, pero el Gobierno británico habiendo examinado la situación detenidamente ha llegado a decidir que no se puede ganar nada persistiendo en

la aplicación de sanciones como medio de presión sobre Italia.

Desde el principio del conflicto italo-abisinio el Gobierno británico aceptó su completa responsabilidad dentro de la acción colectiva, podrá decirse que ésta hubiera debido ser más eficaz, pero el Gobierno ha cumplido enteramente con sus deberes y continuará cumpliéndolos lealmente en toda actuación que la S. de N. disponga.

Pero en las circunstancias actuales el mantenimiento de las sanciones sin propósito definido traería solamente desventajas que contribuirían todavía más al desprestigio de la S. de N.

En la última parte de su discurso Mr. Eden hizo referencia a los esfuerzos hechos por varios Gobiernos ingleses para llegar a efectuar una reconciliación entre Francia y Alemania así como la intervención del Gobierno actual para reprimir los peligros creados por la repudiación del tratado de Locarno consumada por Alemania el 7 de marzo último.

El Gobierno británico, manifestó Mr. Eden, en vista de las circunstancias confía en que el Gobierno alemán dará próximamente una respuesta al cuestionario que se le dirigió.

Rusia

FALLECE MAXIMO GORKI

Moscú 18. — El conocido escritor ruso Máximo Gorki ha fallecido hoy en ésta después de prolongada enfermedad a los 69 años de edad.

El verdadero nombre de Gorki era Alexis Maximovich Peshkow; era hijo de un tapicero y los años de su juventud los pasó en la miseria cambiando constantemente de oficio a través de toda la Rusia oriental y del Sur en busca de trabajo.

Sus penalidades y sus viajes le inspiraron obras como la titulada «Bajos Fondos».

Las actividades revolucionarias de Gorki le obligaron a huir de Rusia en 1906, viviendo por algún tiempo en Capri.

Por estos tiempos el escritor ya formado, trabó amistad con Lenin.

A pesar del establecimiento del régimen soviético Máximo Gorki no tuvo por largo tiempo las simpatías de los bolcheviques, pero hace unos años se reconcilió con las autoridades soviéticas y regresó a Rusia donde se le recibió con todo género de honores por ser el escritor de los pobres.

Italia

Cuando sean anuladas las sanciones...

Roma 18. — En los círculos al corriente de la situación internacional se dice que en cuanto sean anuladas las sanciones Italia reanudará su colaboración en los problemas de Europa, pero se entiende que apelará a la S. de N. para que determine con mayor precisión la definición de estado agresor.

Alemania

Vuelo del «Hindenburg»

Frankfurt 18. — El dirigible «Hindenburg» ha salido esta mañana de Friedrichshafen con 77 pasajeros que han desembarcado sin novedad en el puerto aéreo de esta. Poco después embarcaron 52 pasajeros que darán la vuelta a Alemania en el dirigible y regresarán por la tarde.

A las once menos veinte el «Hindenburg» ha pasado por Essen por primera vez, siendo aclamado por la población en masa.

Cambios en la organización de la policía

Berlín 18. — Hitler ha firmado un decreto de acuerdo con las proposiciones formuladas por el ministro del Interior herr Frits, introduciendo cambios de importancia fundamental en la organi-

zación de la policía alemana.

El nuevo decreto centraliza todos los servicios de policía en la autoridad de herr Himmler quien tomará el título de comandante jefe y será responsable de su actuación al Gobierno.

En los círculos competentes se dice que este decreto pone término a la reorganización de la policía desarrollada gradualmente desde hace largo tiempo.

Actividades nacional socialistas en el Suroeste de Africa

Berlín 18. — Ha causado indignación la noticia de que en el Suroeste de Africa se han denunciado públicamente las actividades nacional socialistas en los territorios mandatarios, alegando que solamente han ocurrido algunos incidentes provocados por minorías alemanas de segunda categoría.

Irlanda

La nueva Constitución

Dublín 18. — Se ha celebrado la primera reunión de la comisión del Senado para examinar las funciones y los poderes de la segunda Cámara en la nueva Constitución.

La reunión ha sido secreta y los senadores han jurado no hacer ninguna manifestación sobre las deliberaciones y los acuerdos tomados.

El jefe de la oposición Mr. Cosgrave ha prohibido a sus correligionarios que sirvan en ninguna comisión.

Hungría

Schacht, condecorado

Budapest 18. — El regente de Hungría, almirante Horthy, ha concedido la condecoración de primera clase de la orden del Mérito de Hungría al presidente del Banco Nacional de Alemania doctor Schacht.

La imposición de la orden se verificó en la casa de campo del almirante Horthy en presencia del gobernador del Banco Nacional de Hungría y del ministro alemán en ésta herr von Mackensen.

China

Negociaciones de paz

Honkong 18. — Han empezado las negociaciones de paz entre el Gobierno central de Nanking y los jefes de la provincia de Kuangsi quienes no contando con el apoyo de Cantón habrán comprometido la independencia de la China del Suroeste.

Estados Unidos

Las sanciones a Italia

Washington 18. — El secretario de Estado, Mr. Hull, ha manifestado que los Estados Unidos obrarán con entera independencia de las decisiones de la S. de N. en relación con el conflicto italo-abisinio.

Se cree que probablemente continuará el embargo de armas hasta que la S. de N. resuelva sobre las sanciones.

Nueva Zelanda

Las relaciones comerciales con Gran Bretaña

Wellington 18. — El ministro de Importaciones Mr. Nash ha manifestado que si la Gran Bretaña está dispuesta a firmar un tratado recíproco con Nueva Zelanda, ésta comprará todos los géneros de algodón que necesite en Inglaterra rechazando las ofertas del Japón.

Folonia

Proyecto de poderes excepcionales

Varsovia 18. — Se ha presentado a la Cámara un proyecto de ley que se teme origine incidentes desagradables en las fronteras sureste de la República.

El proyecto de poderes muy extensos a las autoridades polacas fronterizas para expulsar del te-

Advertisement for ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Includes text: '¿Sufre usted del estómago?', 'Use lo con la seguridad de que jamás perjudica...', 'Indicaciones: Dolor de estómago, dispepsia, hiperclorhidria, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera de estómago.' and an image of the medicine bottle.

cuando el dolor le atenaza

dificultándole los movimientos, es que los cristales de ácido úrico sin oxidar se han incrustado en sus tendones, músculos y articulaciones. Debe V. disolverlos y eliminarlos tomando con regularidad el Urodonal que al provocar un enérgico drenaje de los ácidos de la sangre, destruye las acumulaciones de residuos tóxicos poniendo fin a todos los dolores y molestias de origen reumático



URODONAL

cura el reuma porque disuelve el ácido úrico

El Dr. Juan Alzina Melis

Director del Instituto de Barcelona para deficientes, especialista en enfermedades nerviosas y mentales, visitará en el Consultorio del Dr. Comas. (Cuesta de Santo Domingo, 32, 1.º), permanecerá en Palma día 20 corriente, mañana y tarde.

Hermanos Alomar

De los Hospitales y Facultad de Medicina de París

BLENORRAGIA

Reciente y crónica, curación rápida y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos)

Urinarias — Impotencia — Sífilis y Enfermedades de la Piel

CONSULTORIOS { Avenida de Alejandro Rosselló 117. — Tel. 2321 Calle del Mar, 21. (Frente al Lírico)

ritorio a las personas que juzgen indeseables.

Nueva ascensión a la estratosfera

Varsovia 18. — En el aeródromo de Legionwo cerca de esta capital se ha hecho hoy una nueva ascensión a la estratosfera en el globo polaco «Thorn» con el fin de averiguar el grado de ionización de las regiones estratosféricas por los rayos cósmicos.

Durante la última ascensión se alcanzó una altura de nueve mil seiscientos metros y se confía llegar esta vez hasta los diez mil metros.

Bélgica

La huelga adquiere caracteres de violencia

Bruseas 18. — El movimiento de huelga que anteriormente no tenía carácter de violencia está tomando vuelos inquietantes.

El centro de la tormenta se encuentra en la zona minera de Lieja donde el movimiento tiene rasgos verdaderamente revolucionarios y donde está contenido solamente por el alarde de fuerzas.

La policía montada ha tenido que usar el sable para dispersar a nutridos grupos de huelguistas que intentaban asaltar la fábrica de armas de Herstal; por último han tenido que salir a la calle tanques y ametralladoras.

El reparto de leche no ha podido efectuarse porque los huelguistas han volcado los camiones de transporte y también han cortado los alambres de señales de la vía férrea.

No circulan ni los tranvías ni los taxis.

Se han hecho muchas detenciones y los trabajos del puerto de Amberes están por completo paralizados.

Se agravan las huelgas Bruselas 18. — En vez de disminuir ha empeorado el movimiento huelguístico, pues los trabajado-

res declaran que las concesiones hechas por el Gobierno y los patronos en los pactos firmados esta noche entre los representantes de los patronos y de los obreros son totalmente insuficientes, por consiguiente han sido prematuras las esperanzas que se tenían de que la huelga terminara esta noche.

Como se teme que lo grave de la situación pueda originar incidentes lamentables en los distritos industriales el Gobierno ha tomado extensas medidas de precaución y en Lieja patrullan constantemente por las calles varias secciones de carros blindados.

El número de huelguistas en Bélgica se calcula actualmente en 280 mil, habiéndose extendido la huelga a los distritos obreros de esta capital donde en el Sur los obreros metalúrgicos sin esperar los resultados de las conferencias locales se han declarado en huelga. Una de las fábricas de zapatos más importantes de esta capital ha sido cerrada por sus propietarios.

Cartelera

Principal. — «Palestina», «Gloria que mata» y «Tormenta sobre Méjico».

Lírico. — «Regina» y «La Verbena de la Palma».

Balear. — «Tchapalet» y «Rayo de Sol».

Born. — «La pícara música» y «Las mujeres del Rey Sol».

Ritmo. — «Charlie Chan en Sanghay» y «Ojos carifiosos».

Moderno. — «Limpia, fija y da esplendor» y «Compañeros de viaje».

Protectora-Cinema. — «Robert» y «Singer Rogers».

Oriental. — «Sábado de juerga» y «Escándalo en Budapest».

Frontón Balear. — Grandes partidos y quinelas.

IMPRENTA DE «EL DÍA»

Del «Rally-biciclista» en el palacio de Alexandra (Londres)



Una de las novedades del gran «Rally N. C. U.» celebrado en el Palacio de Alexandra de Londres, fué dos ciclistas montados en sus respectivas bicicletas lado a lado una la otra o sean dos bicimotores en una. He aquí la bice-bicicleta.

Express-Foto